

## DIARIO

Del lunes 7

Año de



San Ruffo Ob.

BALEAR

de Noviembre

1814.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afeccion. astron. de hoy.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	13 g.	28 p. 1 l.	O.	6 y 54 minutos
12 del dia	15 g.	28 p. 1 l.	O.	y se pone á las
5 de la tar.	14 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l.	NO.	5 y 6 minutos.

## ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia, D. Roman Hediger, teniente coronel y actual comandante del regimiento Suizos de Zey: Parada, 2º de Mallorca y Wimpffen: Visita de hospital y municion, idem: Rondas de Sanidad, plana mayor de la Plaza: idem de la Plaza, Mallorca: Contrarondas de idem, Suizos de Zey: Teatro, idem.

## AUSTRIA.

Viena 25 de Setiembre.

Esta mañana se ha verificado la entrada solemne en esta capital de los emperadores de Rusia y Austria y del Rey de Prusia, estando sobre las armas las tropas que hacia tres dias se hallaban aqui con este objeto. S. M. el Emperador de Austria salió á las 10 de su palacio para ir á recibir á los dos Monarcas, acompañado de todos los archiduques, seguido de todos los generales del ejército austriaco que se hallan en Viena, de los generales prusianos y rusos que esperaban á sus Soberanos, de un gran número de extranjeros distinguidos, de todos los oficiales de su casa, y de las personas mas condecoradas de Viena, y escoltado ademas por sus guardias nobles alemana y hungara.

El Rey de Prusia habia dormido en Wolkerdorf para esperar alli al emperador de Rusia.

No es posible formar una idea de la magnificencia de este espectáculo. Los tres Soberanos iban en traje de ceremonia; y era tal la muchedumbre de gentes que acudía á verlos, que las tropas apenas podían abrir paso. La comitiva empezó á pasar al medio día, y su tránsito duró hasta las dos. Los cañones hacían salva desde las murrallas, y al mismo tiempo había repique general de campanas. Por todas partes resonaban las aclamaciones y gritos de *vivan los Emperadores vivan los Reyes, viva el Congreso*. En medio de este regocijo universal llegaron al palacio imperial los tres Soberanos.

S. A. I. la gran duquesa Catalina, que había acompañado en el viage al emperador de Rusia, su hermano, desde Igual, en Moravia, entró algunas horas antes en la capital.

Por la noche honraron SS. MM. el teatro con su augusta presencia.

La córte ofrece actualmente el mas magnífico espectáculo. Ciento doce coches están á disposición de los Soberanos, como igualmente una multitud de caballos de regalo que se han traído á la capital con esto obgeto. Los grandes oficiales del imperio tratan de dar fiestas, y tener banquetes servidos con el mayor luxo. Los mejores actores del teatro representarán piezas dramáticas alusivas á las circunstancias; y finalmente todos se esmerarán en obsequiar á los Monarcas.

Ayer llegó aquí el príncipe de Talleyrand, ministro de Francia.

Id. 26.—S. M. el emperador salió ayer á recibir al rey de Wurtemberg hasta Schoenbrunn, donde se encontraron y almorzaron juntos los dos Monarcas. El rey de Wurtemberg subió despues en el coche del emperador, y habiendo entrado en esta capital con S. M. I., ocupó en palacio las habitaciones que le estaban destinadas.

La guardia cívica estaba formada en todas las calles de la carrera hasta palacio. Una division de coraceros abría la marcha; las guardias alemana y húngara escoltaban el coche, tras el qual iba un gran número de criados. El camino y las calles se llenaron de gentes, que no cesaban de aclamar á los Monarcas durante su tránsito. La artillería de las murallas hizo una descarga de 101 cañonazos.

El rey de Dinamarca llegó también ayer, y se observó con este Monarca el mismo ceremonial que con el de Wurtemberg. El

emperador fué á recibirle hasta mas allá del puente de Thabor, desde donde estaban tendidos los granaderos hasta palacio.

Por la noche llegó de Praga S. A. I. la gran duquesa princesa heredera de Saxe-Weymar, que habita tambien en el palacio.

Antes de ayer llegaron tambien á esta capital los lores Valettort y Apsley, el conde Quadt-Isny, el conde de Schladen, cambelan prusiano, el príncipe Carlos, príncipe heredero de Louvenstein-Wertheim-Frendenberg, y el baron de Ende.

*Id.* 27. = SS. AA. II. han hecho ayer una visita al emperador de Rusia y al rey de Prusia.

Hoy se espera en esta capital á la emperatriz de Rusia.

Las tropas imperiales que formaban el domingo último la escolta de los dos Soberanos consistian en ocho esquadrones de huanos de Schwartzemberg, seis esquadrones de coraceros del gran duque Constantino, seis esquadrones de Sommariva, y seis del duque Alberto, dos regimientos de infanteria, y diez batallones de granaderos. Todas estas tropas se han distinguido en la última campaña, y todas llevan la condecoracion concedida por S. M. á los valientes del ejército.

El emperador de Rusia y el rey de Prusia asistieron ayer al teatro acompañados del emperador y emperatriz de Austria, de las grandes duquezas de Weymar y Ordemburgo, del rey de Dinamarca, de nuestro príncipe heredero, y de varios archiduques. La reunion de tan ilustres personajes excitó en el teatro el mas vivo entusiasmo.

#### NOTICIAS DEL PAÍS.

Sr. Redactor pasando ayer tarde por delante las Reales Cárceles de esta Ciudad, leí y copié el siguiente Edicto que remito á V. para que se sirva insertarlo en su diario.

*Don Josef Montemayor del Consejo de S. M., Regente de la Real Audiencia de este Reyno, y comisionado de Real orden para la substanciacion de la causa contra Miguel Domingo y otros, &c.*

= Per el presente se cita llama y emplaza á D. Joaquin Perez de Arrieta (\*) reo ausente y fugitivo de la justicia, paraque dentro el

(\*) *Nota del editor.* = El gozo cayó en el pozo. Así se produjo este grandísimo cobarde con ocasion que acababan de meter en

4  
término de nueve dias que se le señalan por tres citaciones y emplazamientos á saber los tres primeros por el primer termino, los tres segundos por el segundo, y los tres últimos por el tercero, último y perentorio término, se presente á las Reales Cárceles de esta ciudad que si lo hace tomará traslado de la causa criminal que contra él se sigue sobre ciertos excesos, y se le guardará justicia, si la tuviese, con apercibimiento que pasado dicho término sin haberse presentado, se le seguirá y substanciará no obstante sin mas citarle ni llamarle en su rebeldia, y se notificarán los procedimientos hacederos en los lugares ó estrados que corresponda parándole el perjuicio que haya lugar hasta sentencia definitiva y tazacion de costas si las hubiere. Y paraque llegue á noticia del reo se manda fijar. Palma treinta y uno de Octubre de mil ochocientos y catorce. = *Montemayor.* = Por mandado de S. S. M. I., *Juan Antonio Perelló y Pou.*

#### CAPITANIA DEL PUERTO.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.*

De Barcelona, en 3 dias, el Jav. Sto. Cristo, su pat. Antonio Coll mall., con géneros y balija. — De Iviza, en 2 dias el Jav. Sto. Cristo, su pat. Mateo Calafell mall., con pimenton picante. — De Valencia, en 4 dias, el Laud el Santo Cristo del Grau, su pat. Ilario Campos valenciano, en lastre.

*las cárceles de la Inquisicion á un héroe que nunca ha visto la cara al miedo. Este Arrieta es aquel valiente, que tanto ha dado que reir á esta ciudad con sus triunfos y glorias militares. Este es el mismo, que mató de hambre á la Antorcha, al Diario de Palma que habia adoptado, y abandonó á su infeliz suerte al diario mercantil en los dias de su mayor gloria. Este es el digno suplente y ausencias del FEO SIDONIO quando este para vengarse del vapuléo diablesco hacia sus gestiones en el gran Club paraque no azotasen á los niños de la escuela. Este es en fin aquel machi-burra de quien cantó un poeta:*

¿ Quien es aquel grande macho,  
Que tiene el nombre de burra?  
A qualquiera que le ocurra  
Que lo diga sin empacho.

CON SUPERIOR PERMISO. POR FELIPE GUASP.